

Im Augenblicke waren sie fast erstickt und völlig geblendet durch die Güsse des gesammelten Fettes und Schiffsunrates. Man entriß ihnen, ehe sie noch sehen oder zu Atem kommen konnten, die Säbel, stieß sie mit Fußtritten in ihre Höhle und schleuderte sie, mit Unreinigkeiten aller Art besudelt, unter die Verbrecher.



Zweytes Kapitel.



St voll von Anschlägen und Gegenanschlägen. — Morgan zeigt Symptome von Talent, gewinnt seine Freiheit wieder und lernt den Matrosendienst, nämlich Vieten, Reffen und Steuern.

In seinem engen, heißen und schmutzigen Gefängnis, wo er sich kaum rühren konnte, blieb nun Henry in einem Zustande finsternen, rachsüchtigen Schweigens. Er war schwer gefesselt und ein Gegenstand des Abscheus sowohl, als des Hohnes seitens seiner Mitgefangenen. Um der Lüftung willen zwang man ihn, jeden Tag ein paar Stunden auf das Deck zu gehen; aber auch bei diesen Anlässen wurden ihm die Fesseln nie abgenommen. Wenn er sich auf dem Decke befand, nötigte man ihn zu beständiger Bewegung, indem man ihn die Laufplanke hin und her traben ließ und empfindlich mit einer langen Pike kitzelte, im Falle er nur einen Augenblick inne hielt. Niemand schenkte ihm auch nur die mindeste Teilnahme. Der Kapitän und die Offiziere schienen sein Vorhandensein ganz vergessen zu haben, aber gerade diese gänzliche Verachtung war es, was ihn am meisten folterte.

Anfangs versuchte er sich auszuhungern, aber dies machte den Schließern wenig Sorge. Mit einem eigens dazu gefertigten Instrument sperren sie ihm den Mund auf und stecken ihm sehr ekelhafte Bissen, aus Fett und Mehl bestehend, in die Kehle hinunter, so daß er sich bald wieder die reichliche und gute Schiffskost belieben ließ; denn das marktbarere Vieh will man nicht verhungern lassen.

Owen benahm sich während aller dieser Drangsale sehr